



EDITORIAL diciembre 2018

El año 2018 fue un año de experiencias y aprendizajes en el ámbito profesional y de añoranza de la cultura democrática en Venezuela. Cierra un año lleno también de hambre, miseria e injusticias en el país con la mayor cantidad de recursos naturales de América Latina, y sin embargo, sufre todas las calamidades del más pobre de los países.

Este número de la revista Cambio Universitario se inicia con el artículo de Iván Cedeño Ortega, titulado: *La resiliencia personal y organizacional*, donde destaca de ambas, la capacidad del ser humano para hacer frente a las adversidades de la vida, superarlas y ser transformado positivamente por ella. En tiempos en los cuales la sociedad venezolana, sus organizaciones e instituciones han sido, sino destruidas, debilitadas, el concepto de resiliencia es clave.

El siguiente artículo lo escribe Milagros Rodríguez y lo tituló: *La educomunicación en la formación de Educadores y Comunicadores Sociales*. Este artículo resume la investigación realizada por la autora en un grupo de estudiantes avanzados en las Escuelas de Educación y Comunicación Social de la Universidad Central de Venezuela y la formación que reciben ambos grupos en el aspecto educomunicativo, sobre los mensajes que producen y se difunden a través del medio televisivo tradicional o a través de la Web. Una formación fundamental, para las actuales y futuras generaciones.

A continuación, Orlando Figuera Márquez escribe acerca de *La historia en espiral*. Artículo que establece un paralelismo entre países de América Latina afines a la ideología castro-comunista y las consecuencias que ha tenido para Venezuela la instauración de ella, país que se convierte

en un caso de estudio de lo que es el retroceso y la pérdida de la libertad, la democracia y la instauración de un régimen tiránico.

Cerramos este número con el artículo de Bernardino Herrera León: *El periodista es un enemigo ideológico*. El autor, analiza el tema de la ideología a la luz de la impertinencia de Nicolás Maduro Moros ante la incómoda pregunta de un periodista al presidente de Venezuela. El autor lista un conjunto de ideologías y concluye que la ideología es una enfermedad social que deforma la condición humana, situación que es un hecho en la Venezuela actual.

Sin embargo, a pesar de todo, ¡reciban nuestros lectores un venturoso 2019!

Licencia [CC BY-SA 3.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/3.0/)

Síguenos en nuestras redes sociales:

[@Cambio_UCV](https://www.instagram.com/cambio_ucv)

<https://cambiouniversitario.wordpress.com/>

<https://www.facebook.com/profile.php?id=100011606378160>

Universidad Central de Venezuela (UCV)
Caracas, Venezuela